
El generalísimo de Matthei, Diego Paulsen.

pegarle a la candidata presidencial que va me-
jor, te demuestra dónde están las prioridades
en la izquierda.

PRIMARIA FALLIDA Y
POLÉMICA EN TORNO AL
GOLPE DE ESTADO DE 1973

—¿Cómo evalúa la controversia en torno a
la primaria fallida en Chile Vamos? Algunos
acusan improvisación dentro del sector. 

—El gran esfuerzo que debíamos hacer co-
mo partidos políticos de centroderecha era
convocar una primaria amplia y unitaria que
nos diera garantías de no alargar la agonía de
la izquierda.

—Pero lo ocurrido en la última semana en
torno a Chile Vamos, ¿no fue acaso un ejem-
plo de desorden e improvisación?

—Creo recordar que desde enero de este
año, Evelyn Matthei ha pedido primarias de
manera sistemática a todos. Pero también se
pusieron condiciones de que para enfrentar
una primaria tenía que haber candidatos
competitivos. Que esa primaria solo tenía sen-
tido si la enfrentaban los tres primeros que
aparecen en las encuestas. Eso no ocurrió y la
decisión se zanjó de manera oportuna.

—¿Cree que Kast y Kaiser tienen respon-
sabilidad de que no se haya logrado esa pri-
maria amplia en la derecha?

—Van a ser los propios electores en no-

Joven, oriundo de región, con ex-
periencia política y con el respal-
do de los tres partidos del sector.
Todos esos son motivos por los
que Diego Paulsen (37), hasta ha-
ce poco presidente de la Corpa-
raucanía, fue elegido como el ge-
neralísimo de Evelyn Matthei en
su ruta a La Moneda. 

Los contactos comenzaron en septiembre
del año pasado, cuando la exalcaldesa visitó
La Araucanía y en casa del exdiputado RN se
reunieron con algunos gremios de la zona. 

La conversación siguió y un mes atrás, la
presidenciable lo llamó para ofrecerle la jefa-
tura de su campaña. Reconocido por su expe-
riencia como parlamentario y presidente de la
Cámara, señala que la decisión de aceptar el
desafío se debe al liderazgo que encarna la
candidata.

Oriundo de Temuco, fue alumno en el Gre-
enhouse School. Posteriormente estudió De-
recho en la U. Adolfo Ibáñez, trabajó en el sec-
tor privado y luego asesoró a la bancada de di-
putados de RN. En 2013 se convirtió en diputa-
do, siendo reelecto en 2017, período en que fue
la máxima autoridad de la Cámara, donde, di-
ce, siempre buscó los acuerdos. 

Ahora se dedicará a tiempo completo a im-
pulsar la candidatura y ya se le ve analizando
minutas para entregar a la abanderada. 

Cuando se le pregunta por qué cree que
Matthei pensó en él, se queda pensando y dice
que ha buscado ser “una persona consecuente
con mis ideales políticos”. También afirma que
cree que tiene que ver con la “capacidad de
diálogo”. Y recuerda que le tocó asumir en mo-
mentos complejos la presidencia de la Cámara
“y logré, con minoría, mantenerme en la teste-
ra pese a los intentos de censura (a la mesa)”.

—¿Qué motivos lo llevaron a decir que sí?
—Chile está en un momento en el que no

nos podemos farrear más instancias y creo
que ante eso Evelyn Matthei representa una
propuesta de una derecha moderna, realis-
ta, con una trayectoria que da garantías de
gobernabilidad.

—¿Le pidió algo en particular?
—Lo que ella espera en este rol es un des-

pliegue territorial importante. Aquí arranca
una nueva etapa.

—Toda esta expectativa en torno al gene-
ralísimo, ¿no puede ser interpretado como
un síntoma de debilidad en la candidata?

—No conozco ninguna candidatura presi-
dencial seria que no tenga un generalísimo.
Todos los candidatos presidenciales que aspi-
ran a gobernar Chile tienen a uno y la búsque-
da no se da en un punto de debilidad.

—¿Qué opina sobre las candidaturas de
José Antonio Kast y Johannes Kaiser?

—Cuando tenemos tres candidatos que es-
tán en el puesto 1, 2 y 3, quiere decir que las
ideas que defendemos desde la centroderecha
son las ideas que le hacen sentido a Chile.
Creo que tener visiones compartidas en temas
de seguridad, orden, crecimiento, respeto a las
instituciones, nos hacen ser no enemigos ni
contendores, sino que aliados para derrotar a
la izquierda en el futuro.

—Pero me imagino que ve diferencias en-
tre las candidaturas.

—Nosotros enfrentamos un clima social ca-
da vez más polarizado. Se ha instalado de ma-
nera preocupante esa aversión hacia quienes
piensan diferente. Creo que ese es un riesgo
inminente en la convivencia de Chile y es ahí
donde radica nuestra principal diferencia con
las otras candidaturas. Evelyn Matthei no solo
ofrece una experiencia y un liderazgo en cuan-
to a la posibilidad de gobernar Chile, sino tam-
bién un compromiso profundo con el respeto,
el diálogo y los acuerdos (…) Es fácil sentarse
frente a un micrófono y hablar de propuestas
que suenan muy rimbombantes en la posibili-
dad de hacerlas, pero no de implementarlas.

—Ahora que la primaria ya está descarta-
da, ¿llegó el momento de acentuar las distin-
ciones con esas dos candidaturas?

—Nosotros tenemos que demostrarle a Chi-
le que somos la única candidatura de derecha
que puede gobernar el país y que da certezas
de que va a ganar la elección de noviembre. 

—¿Cuánto puede afectar a la candidatura
de Evelyn Matthei la reciente polémica por
sus dichos sobre el golpe de Estado de 1973? 

—Si hay una candidata presidencial con
convicciones y claridad con lo que ha dicho en
su historia, es Evelyn Matthei. Lo que ella re-
presenta es una mujer de futuro, que ha con-
denado las violaciones a los derechos huma-
nos de manera sistemática. Este aprovecha-
miento sistemático de un dolor de familias
ocurrido 50 años atrás, la izquierda lo tiene
que dejar de ocupar como una herramienta
electoral. Es el momento de ofrecerles a las fa-
milias un punto de reencuentro en los temas
más sensibles para ellos.

—¿Qué piensa de la minuta crítica de la
Secom sobre los dichos de Matthei?

—Tener a los chilenos con tantas preocupa-
ciones, con tanta falta de Estado en todo el
país y ver que el Gobierno gasta plata en tener
a funcionarios públicos pagados con los tribu-
tos de todos, que tienen como única misión

viembre quienes van a premiar a aquellos que
estuvieron por la unidad del sector para derro-
tar a la izquierda.

—Usted es coetáneo con la generación del
Frente Amplio (FA) que hoy día está gober-
nando. ¿Cuál es su evaluación sobre la ac-
tuación de ese sector en La Moneda?

—El gran error que cometen quienes hoy
día nos gobiernan es que son muy voluntario-
sos en tratar de llegar con propuestas ideológi-
cas que no hacen bien. 

—Durante el gobierno de Sebastián Piñe-
ra, Chile Vamos se desordenó, por ejemplo,
en la votación sobre los retiros de fondos de
pensiones. ¿Cómo ofrecer gobernabilidad
hacia el futuro?

—Llevamos un buen tiempo con un orden
permanente dentro del Congreso en las vota-
ciones de los proyectos más emblemáticos
que buscan dar solución a los problemas de
los chilenos. Dimos señales de diálogo para
una reforma de pensiones que necesitaban los
chilenos, que tenía como gran pilar la PGU.

—¿Que Kast y Kaiser se hayan opuesto
a ese acuerdo da cuenta de una falta de
diálogo?

—Cuando se dieron cuenta de que había un
acuerdo bien avanzado, que daba solución a
un problema real en Chile, vieron que ya no se
podían subir a la mesa y trataron de marcar
diferencias.

—Hubo una parte de Chile Vamos que
tampoco respaldó el acuerdo de pensiones.
Sentían que se había cedido mucho.

—Quedó demostrado que no era así y aun
cuando existían dudas se logró que el 100%
aprobara. Eso te demuestra que cuando un
conglomerado político quiere mostrar capaci-
dad de gobernabilidad, se puede lograr.

—Sobre La Araucanía, hubo un atentado
hace poco y existe una Comisión de Paz y En-
tendimiento que debe presentar una pro-
puesta sobre entrega de tierras. ¿Cuál es su
diagnóstico?

—Soy de los que ha puesto toda la esperan-
za en que la Comisión de Paz y Entendimiento
pueda entregar una buena propuesta. Esta no
es una política de gobierno. Para enfrentar lo
que ocurre en La Araucanía tiene que haber
una política de Estado y esa política tiene que
dar mínimos intransables y puntos en común
donde todos sintamos que existen respuestas
a nuestras demandas.

—Matthei ha planteado evaluar la reposi-
ción de la pena de muerte. ¿Está de acuerdo?

—Ante ciertos crímenes da tanta rabia e im-
potencia lo que ocurre, que de repente a uno
le llaman la atención ciertas propuestas. Si lle-
ga un mayor de edad y viola a una niña de 4
años, da una rabia tan grande que uno tiende
a generar este tipo de propuestas. Lo que ha
hecho Evelyn Matthei no es que quiera resti-
tuirla, sino que se abra el debate. n

El expresidente de la Cámara de Diputados y militante de RN desembarcó esta semana en el comando de la
abanderada de Chile Vamos. El objetivo ahora, dice, es entrar en una segunda etapa donde la clave sea el
despliegue en el territorio. Sin polemizar con las opciones de Kast y Kaiser, enfatiza en que la exministra
representa a una derecha moderna, realista y que da garantías. | GABRIEL PARDO y BALTAZAR SILVA 
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“Tenemos que demostrarle a
Chile que somos la ÚNICA
CANDIDATURA DE DERECHA
que puede gobernar el país”

DIEGO PAULSEN, EL NUEVO GENERALÍSIMO DE EVELYN MATTHEI:

“Van a ser los electores quienes van
a premiar a aquellos que estuvieron
por la unidad del sector para
derrotar a la izquierda”.
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MATTHEI ANUNCIA SU CÍRCULO DE HIERRO

Ubilla, Silva, Alvarado, Otero, Blumel 
y Barros en el nuevo Consejo Asesor

Desde la próxima semana el equipo de la candidata
presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, se verá
reforzado con la conformación de un equipo de asesores
que, en conjunto con Diego Paulsen, colaborará en el
diseño estratégico de cara a la segunda etapa de la
campaña. Los miembros del consejo se reunirán sema-
nalmente y tendrán como objetivo dar lineamientos en
vistas al despliegue político y territorial.

Entre los integrantes, destaca la presencia de Rodri-
go Ubilla, exsubsecretario de Interior; Claudio Alvara-

do, exministro de la SEGPRES; Gonzalo Blumel, exmi-
nistro del Interior y de la Segpres, además de director
del centro de estudios Horizontal; César Barros, empre-
sario y dirigente gremial cercano a la exalcaldesa;
Fernanda Otero, periodista y asesora comunicacional; y
Ernesto Silva, exdiputado y expresidente de la UDI.

Además de los aludidos, permanecerán dentro del
círculo íntimo de la presidenciable de la centroderecha,
el doctor en Historia y coordinador durante el último
año de los grupos programáticos, Juan Luis Ossa; el

periodista y jefe de gabinete de Matthei, Cristián To-
rres; y la periodista y exjefa de Comunicaciones del
presidente Piñera, Carla Munizga. n

El exsubsecretario de
Interior, Rodrigo Ubilla.

La periodista y fundadora
de RN, Fernanda Otero.
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